

Agitación republicana.

Coincidiendo con la prolongación de la guerra de Cuba, se nota creciente agitación en los partidos republicanos.

Vuelven a resonar gritos y esperanzas que andaban muy debilitados.

La agitación del momento se percibe, por otra parte, más clara, porque en Madrid se van a celebrar en estos días varias Asambleas con el propósito de intentar una vez más la unión republicana, que indudablemente quiere la masa, y que no se ha realizado por diferencia de ideas y de sistemas entre los jefes.

La mayor agitación se nota ahora entre los federales, por ser en número mayor que el de los otros partidos republicanos, y por mostrarse resueltos hasta a reunir con el Sr. Pi, si no se marcha por cierto camino.

En los republicanos domina también ahora la idea del retraimiento electoral, y es de temer que prevalezca este temperamento, entre los acuerdos que se tomen.

Si las circunstancias del país fuesen otras, podrían verse tales propósitos con más calma; pero sin que atribuyamos a este movimiento la gravedad que algunos le conceden, sí debe reconocerse que el suceso no es para mirado con indiferencia.

LA CUESTION DE LA BELIGERANCIA.

LONDRES 7.—Según los informes que se reciben de Washington, nada puede asegurarse aun acerca del resultado que tendrá el dictamen de la comisión de Negocios Extranjeros del Senado norteamericano referente al reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos cubanos.

Sin embargo, a juzgar por los cálculos que se hacen sobre los senadores favorables al dictamen, hay motivos para creer que tendrá éste mayoría cuando se ponga a votación en aquel alto cuerpo.

Los periódicos ingleses publican un extracto de los juicios de la prensa española acerca de la actitud adoptada por la expresada comisión sin precedente en casos análogos.—*Fabra.*

LA CUESTION DE LAS CORTES

Dice *El Globo*:
«Y en estas circunstancias gravísimas se ampeña el Sr. Cánovas en cerrar el Parlamento! No hay tal política ni méritos personales bastantes para soportar responsabilidades de la índole de las que pueden sobrevenir.»

De *El Tiempo*:
«A la tertulia de un ex-ministro liberal llegó anoche el rumor de que el Sr. Cánovas del Castillo le había causado tan honda impresión el suceso de *La Correspondencia*, que había dicho a sus más íntimos que el gobierno se hallaba en crisis.»

Opiniones de *El Imparcial*:
«A pesar de las manifestaciones del señor Sagasta, los íntimos del gobierno siguen afirmando que las Cortes serán disueltas, y pronto.»

Según referencias que consideramos de buen origen, el decreto de disolución se publicará en este mes, después del día 15.»

Pero es el caso que *El Liberal* opina todo lo contrario, porque dice:
«El hecho es que la duda está en la atmósfera, en el ambiente, y que nadie—salvo algún canovista—sabe lo que es probable que se le entregue al actual gabinete el decreto de disolución.»

EL SR. SAGASTA EN PALACIO

Ha sido muy comentado este suelto que anoche publicó *La Correspondencia*:
«Anteayer tarde celebró el Sr. Sagasta una larga conferencia con S. M. la Reina, pero fué casual.»

El Sr. Sagasta fué a Palacio a firmar en el libro por la llegada del archiduque Eugenio, y ya se marchaba, después de haber firmado, cuando entró en Palacio S. M. la Reina, que le avisó para que volviese.

Hizo el jefe liberal, y en el vestíbulo de Palacio saludó a la Reina, y cuando comenzaban una conversación más extensa, alguien hizo observar a S. M. que en aquel sitio había mucho viento.

Así era, en efecto, y la Reina indicó al Sr. Sagasta que pasara con ella a las habitaciones interiores.

Quiso escuchar el Sr. Sagasta, por no hallarse en traje presentable, pues venía del campo; pero la Reina insistió, diciendo que eso no importaba, y el Sr. Sagasta, definiendo gustoso a las indicaciones de S. M., entró en las habitaciones del archiduque Eugenio, donde sostuvo con la Reina una larga conversación particular acerca de las cuestiones de actualidad, especialmente de todo lo que se refiere a la situación de Cuba.

Todo esto (excepto, naturalmente, de lo que se habló en las habitaciones del archiduque Eugenio) lo presenciaron un periodista de esos que parece que están en todas partes, y vio que el Sr. Sagasta salía muy satisfecho de la entrevista con S. M. la Reina, lo cual no tiene nada de particular.»

Algunos periódicos niegan ó dudan que tal entrevista se haya verificado; pero, según nuestras noticias, la entrevista es exacta.

EL GENERAL BLANCO

El gobernador general de Filipinas, señor Blanco, parece que ha escrito una carta confidencial al ministro de la Guerra,

significándole su deseo de continuar todavía por algún tiempo al frente del Archipiélago, para poder completar la obra civilizadora consiguiendo la conquista y ocupación de Mindanao, donde se están abriendo carreteras y caminos y un ferrocarril en territorio de la Laguna de Lanao, que una ambos mares.

El gobierno ha contestado al general, autorizándole para prorogar indefinidamente su permanencia en Filipinas en el cargo que hoy ejerce.

EL BANCO DE PARIS y sus préstamos.

En círculos bursátiles se dijo ayer que el Banco de París y de los Países Bajos había pedido al gobierno español un nuevo plazo para contestar si podrá ó no facilitar los 25 millones de francos oro que convino entregarle al llevarse a cabo la primitiva operación de 50 millones.

NOTICIAS DE SOCIEDAD.

Numerosa y brillante concurrencia acudió la tarde del miércoles último a la morada de la eminente escritora doña Emilia Pardo Bazán.

No se bailó, por la muerte del marqués de la Puente.

El domingo se celebrará un baile en la embajada de Francia, al que asistirá S. A. la Infanta doña Isabel.

Las invitaciones no serán tantas como las que se hicieron para el baile anterior.

La anunciada representación teatral en casa de los Sres. Radowitz se verificará no no bien pase el luto de corte en Alemania por la muerte de la princesa de Oldemburgo.

El martes por la tarde estuvieron muy concurridas y brillantes las reuniones de la señora de Figueras y de la señora de Alvarez Mariño.

Esta tarde, de cinco a siete, recibirá a sus relaciones la amable consorte del senador liberal Sr. Salvany.

Anúnciase un sarao para el sábado de la semana próxima en casa de unos marqueses que ya el Carnaval último obsequiarán a sus amigos con idéntica fiesta.

Ayer tarde visitaron aristocráticas señoras el estudio que en la calle de Villanueva, núm. 6, tiene establecido el joven y notable pintor D. Joaquín Vaamonde, que con pericia suma trasladada al lienzo a las damas más hermosas de la sociedad cortesana.

En el próximo mes de Mayo, quizá el día 20, tendrá efecto en la capital de España el enlace de la graciosa señorita de Gosalvez con D. Saturnino Calderon y Ceruelo, sobrino del marqués de Algara de Grés.

Mañana, por la tarde, se ballará en casa de la marquesa viuda de Guadalmina.

Dice *Asmodeo*:
«Ayer, en la parroquia de San Andrés, han recibido la bendición nupcial la lindísima huérfana y el rico propietario andaluz, cuyos nombres se nos ruega no desobramos, por razones dignas de respeto.»

Solo diremos que la joven llamaba la atención—por su hermosura—de cuantos concurren los lunes al teatro Español, y que aquel que es ya su esposo se distingue por el lujo y la elegancia de sus carruajes en el paseo de la Castellana y en el Parque de Madrid, ó sea en el Retiro.

Los novios han abandonado la corte inmediatamente después de su casamiento, y van a pasar algunos meses en Córdoba antes de instalarse con gran ostentación en Madrid, donde residirán en lo sucesivo.»

LOS FEDERALES

Llegada de las comisiones.
Los federales partidarios de la union revolucionaria han acudido hoy a la estación del Mediodía a recibir a los representantes de las provincias que vienen a tomar parte en las deliberaciones de la Asamblea del partido, que se reunirá el domingo.

Entre los representantes que han llegado hoy a las doce, figuran los Sres. Vallés y Ribot, Gálvez Arco, Blasco Ibañez, Perez Costales, Juan Dau, Laporta y Navarro Martin.

Por la mañana habrán llegado los representantes de la region de Valencia y de Andalucía.

Poco después de las doce y media han llegado a Madrid los representantes de Cataluña.

A la estación acudieron a esperar a sus correligionarios unos 300 republicanos, entre los que hemos visto a los Sres. Salmeron (hijo), Vela, Lerroux y Ruiz Beneyan.

En los alrededores de la estación habia algunas parejas de orden público.

Al llegar el expreso de Cataluña resonaron algunos aplausos.

En manifestación se dirigieron los republicanos hacia la calle de Atocha, donde un oficial del cuerpo de Seguridad les rogó se dirigieran por el paseo del Botánico, pues estaba prohibido interrumpir la circulación en la vía pública.

Sin protesta de ningún género, obediéron los manifestantes, y se dirigieron con gran orden por la Carrera de San Jerónimo al hotel de Embajadores, que es donde se hospedan los representantes catalanes. Allí esperaba ya un corto grupo de curiosos.

El Sr. Niembro, desde un balcón del hotel, dijo que el Sr. Laporta les dirigía breves frases en nombre de sus compañeros.

El Sr. Laporta agradeció, en nombre de

EL MATRIMONIO de la señora de Vanderbilt.

La prensa de los Estados Unidos publica extensos pormenores acerca de la boda, verificada hace unos días, entre la esposa divorciada del célebre millonario Vanderbilt, y Mr. Oliver Belmont, rico banquero de New York é hijo (segundo del difunto August Belmont, representante que fué en la República Norte-americana de la poderosa casa Rothschild).

Nuestros lectores recordarán el ruidoso proceso que con motivo del divorcio establecido por la señora Alba Vanderbilt contra su esposo, tantas polémicas originó en la prensa del Viejo y Nuevo Mundo, hará próximamente unos tres años.

Las prodigalidades del famoso millonario en favor de una conocida *demi-mondaine* de París, a la cual regaló en plenas carreras de caballos, un día, los 40.000 francos que acababa de ganar en las apuestas de aquella tarde, y el desenfado de la favorecida balda, luciendo en sus carruajes la misma librea que usaban los servidores de la señora Vanderbilt, produjeron tal indignación en el ánimo de esta dama, que resolvió pedir en seguida el divorcio, demanda en la cual salió victoriosa, siendo condenado el casquivano millonario yankee, en Marzo del año pasado, a señalar a su esposa una pensión anual de un millón de francos y a permitirle el cuidado y la tutela de sus tres hijos.

Pasaron algunos meses, y Mme. Alba Vanderbilt conoció en Newport a Oliver Belmont, rico banquero newyorkino y uno de los *clubmen* más distinguidos de aquella gran ciudad, por el cual sintió bien pronto profunda simpatía.

Este afecto correspondido con creces, ha terminado recientemente en un matrimonio, ceremonia que se ha llevado a cabo con la mayor sencillez posible. El acto tuvo lugar por la mañana, ante reducidísimo número de amigos, y en el salón estilo Imperio, cuyos muebles y ornamentos son de marfil y oro, del palacio que habitaba en New-York la señora de Vanderbilt.

Ella, que es aún joven y linda, pequeña, con ojos garzos y cabellos castaños, lucía una *toilette* de exquisito gusto: falda de seda verde y blusa de raso *noire*, en cuyo delantero se veían magníficos encajes antiguos. La nueva madame Belmont es considerada en los Estados Unidos como una de las mujeres de gustos más delicados y de inclinaciones más artísticas.

Los recién casados fueron a pasar los primeros días de su luna de miel en una preciosa casa de *garnison* que en New-Port posee Mr. Oliver Hazard Parry Belmont, nombres todos estos que lleva el nuevo esposo de la señora de Vanderbilt, proponiéndose después marchar a Egipto, donde se hallan actualmente los duques de Marlborough, hijos, como es sabido, del antiguo matrimonio Vanderbilt.

Dejamos para lo último lo más curioso de esta historia, y es que al saber Mr. Vanderbilt el realizado enlace de la que fué su esposa, se sintió acometido de un síncope, al que siguió una gran excitación nerviosa, que ha tenido en peligro su salud durante varios días.

Tiénesse por seguro que si el nuevo matrimonio Belmont intenta ser presentado a la reina Victoria, S. M. no se dignará recibirlos, pues siempre ha mostrado marcado disgusto por estos *ménages* divorciados y tan *fin de siècle*.

NOTICIAS DE LA CAMPAÑA

Concentración de fuerzas.
La concentración de nuestras fuerzas, quitando los pequeños destacamentos, que con tanta facilidad atacaba el enemigo, ha robustecido los batallones, que ya cuentan con mayor contingente.

Merced a la distribución de fuerzas combinadas por los generales, no es de esperar que Maceo y Gomez consigan sus propósitos de unirse, ni que ningún núcleo importante rebese la línea de Batabanó. Lo que preocupa en el cuartel general es la disgregación de las partidas, que intentan, descomponiéndose en grupos pequeñísimos, sustraerse a la acción militar de nuestras columnas.

Se está emplazando por órdenes del cuartel general, material de artillería de campaña que ha de concurrir eficazmente a las operaciones que se están verificando.

Combate en Oriente.
La columna mandada por el teniente coronel Tejerizo, ha batido a una numerosa partida insurrecta entre Manzanillo y Media Luna, en el camino de Jibacoa a Sabana Caney, provincia de Santiago de Cuba.

Después de tenida lucha, el enemigo huyó abandonando tres cadáveres.

La columna le hizo un prisionero y se apoderó de nueve caballos equipados y muchos efectos.

También tuvieron las tropas sensiblos bajas.

Resultaron heridos el comandante del batallón de Vergara, Sr. Comas, y cuatro soldados del mismo cuerpo.

Otro combate en Cascajal. Derrota del enemigo.

Telegrafían a *El Liberal* que las partidas de Matagás, Pancho Perez y Dragon, atacaron combinadas a un grupo de 40 movilizadas, varios guardias civiles y algunos números del batallón de las Navas.

El grupo había salido de Cascajal, en la provincia de Las Villas, cerca de la de Mantanzas, para proteger la recomposición de la línea telefónica.

El ataque fué violentísimo, y heroica la defensa de la escasa fuerza.

A esto se debió que no pareciera arrollado aquel puñado de valientes.

Este consiguió hacer una retirada al poblado de Alvarez, llevándose dos muertos y cinco heridos graves.

El enemigo tuvo gran número de bajas. Noticioso el general Godoy del combate que se estaba librando en las inmediaciones de Cascajal, allí se dirigió con la columna, emprendiendo la persecución del enemigo, cuyo rastro siguió hasta Yuca, donde logró darle alcance.

Los rebeldes se resistieron pocos minutos, al cabo de los cuales fueron dispersados. La columna tuvo un herido y cuatro contusos. El enemigo abandonó en el campo cuatro muertos. Se sabe que lleva muchos heridos.

Nuestras fuerzas se apoderaron de ocho caballos equipados, armas y municiones. Entre los heridos de los rebeldes se encuentra al célebre cabecilla Matagás, que ha sido mucho tiempo saltador de caminos. Tiene dos balazos en el pecho, y se supone que ha muerto ya.

Expulsión de un corresponsal.
De *El Imparcial*:
«Se ha comunicado por el Gobierno general un orden a un periodista norteamericano, Mr. Mannix, corresponsal de la prensa de Nueva-York, para que salga en breve de la isla de Cuba.»

Circula el rumor de que la orden obedece a indicaciones del Sr. Dupuy de Lome, ministro plenipotenciario de España en Washington, y se afirma que el diplomático acusa al redactor del *Press Syndicate* de haber estado en las filas de los rebeldes.

El cónsul de los Estados Unidos en la Habana, Mr. Williams, reconoce sin duda que Mr. Mannix ha procedido incorrectamente, y desea llegar a un arreglo amistoso con las autoridades de la Habana.

El periodista norteamericano se niega a salir de la capital de la isla, alegando que no ha sido declarada en estado de sitio.

No se cree que el conflicto adquiera proporciones importantes.»

La expedición de Calixto García.
El *Herald*, en su último número, recibió ayer en Madrid, publica el siguiente despacho telegráfico:
«Nueva-York 3.—Los comandantes del *Raleigh* y *Montgomery*, participan que no han encontrado huellas del *J. W. Hawkins*, el vapor de pesca que, como es sabido, llevaba a bordo una expedición de filibusteros con destino a Cuba, y se dijo que había naufragado cerca de Long Island.

Los funcionarios del departamento de Marina creen que el *Hawkins* se encuentra navegando hacia la isla con esperanza de hacer el desembarco.

Ellos sospechan que la noticia del naufragio era una hábil maquinación para despistar a las autoridades.»

Reproducimos el anterior despacho solo a título de curiosidad, pues su contenido no parece verosímil.

Algun ministro calificaba anoche todo esto de pura fantasía, pues Calixto García y muchos de los que le acompañaban—añadía—se hallan en los Estados Unidos.

Interrupcion del telégrafo.
Grupos destacados de las partidas insurrectas siguen cortando de continuo el telégrafo entre la provincia del Pinar del Río y la Habana por distintos puntos.

Afortunadamente, y antes de que los rebeldes procedieran a los cortes, se habían transmitido todos los despachos relativos al movimiento de nuestras tropas, que siguen en combinación y con gran actividad sus movimientos sin dejar descansar un punto al enemigo y batiéndole donde quiera que pueden darle alcance.

Llegada del general Weyler.
En la Habana se espera que mañana ó pasado llegue a aquella capital el nuevo general en jefe del ejército de Cuba.

Se ignora aún si el general Marin regresará a la Habana el domingo para hacer entrega del mando, ó cumplirán esta solemnidad Suarez Valdes ó Pando por su encargo, en el supuesto probable de que las operaciones que se están desarrollando hagan presumible una acción militar ventajosa en día muy próximo.

El Ayuntamiento y la Lonja preparan un gran recibimiento al general Weyler y a las tropas que constituyen el nuevo refuerzo.

El general Luque.
Ayer mañana, el ministro de la Guerra telegrafió al capitán general de Cuba, preguntándole el estado del general Luque.

Anoche no se había recibido aún contestación al despacho, cosa nada extraña, toda vez que el general Luque opera en Pinar del Río, y las comunicaciones son dificultosas.

Material de guerra.
Ayer salió de Hamburgo, directamente para la Habana, el montañés, a cuenta de la compra hecha por el gobierno a la casa Krupp.

La comisión de experiencias del ministro de la Guerra las está efectuando en el campamento de Carabachel para formar

las tablas de tiro y estudiar datos para el servicio de este moderno material.

Las piezas son de acero, del calibre de 75 centímetros; su alcance 5.000 metros; la cureña de acero, con curvas y arado para aminorar el retroceso y facilitar la rapidez de los disparos. De manera que se ha procurado reunir todos los modernos adelantos en la cada día más necesaria artillería de á lomo.

El general Echagüe.
El general Echagüe regresará en breve a la Península, por haberse concedido cuatro meses de licencia, concesión que anoche transmitió a Cuba telegráficamente el ministro de la Guerra, accediendo a la petición formulada por el interesado.

El general Navarro.
También se ha dicho que iba a regresar a la Península el general Navarro, mas esto no se confirma.

Caballería en Cuba.
De los vapores que salieron a fines del mes pasado, uno ha tocado ya en Puerto Rico, y el otro, el que conduce al general Weyler, llegará en breve también a su destino.

Los diez escuadrones y la batería que entre uno y otro transportan, encontrarán dispuestos, merced a la riqueza de ganado efectuada, los caballos y mulas que han de formar su dotación, y podrá salir de la Habana a los pocos días a operaciones.

Sanidad Militar.
Con el personal de Sanidad Militar que últimamente se embarcará para Cuba en todo el mes de Febrero, figurarán en aquel ejército de operaciones 350 médicos.

Esta cifra constituye bastante más de la mitad del cuerpo de Sanidad. Así es que, apenas terminadas las oposiciones para el ingreso en el mismo, están ya convocadas para Marzo próximas oposiciones especiales para Cuba, donde los oficiales médicos están prestando grandes servicios.

Enfermos é inútiles de la campaña.
Una comisión de la Cruz Roja recibió ayer mañana en la estación del Norte a 40 enfermos é inútiles de la guerra de Cuba.

Después de servirles el desayuno, facilitaron coches a los que continuaron su viaje para Andalucía; condujeron a su casa a otros varios que tienen familia en Madrid, y llevaron a otros al Sanatorio central de Vallehermoso, que muy en breve habrá de inaugurarse.

EL SUCESO DEL PASEO DE SAN VICENTE.
Dictamen de los forenses.
Aunque no se conoce todavía de una manera oficial el dictamen de los médicos forenses que practicaron ayer la autopsia al desgraciado Carrero, parece que dicho dictamen complicará más el proceso que se instruye y hará más difícil el esclarecimiento de la verdad, pues ahora resulta que no son dos, sino tres, los disparos que recibió el joven pescador, produciéndola otras tantas heridas, y todas ellas mortales de necesidad.

La clasificación de las heridas que en su informe harán los médicos, será, poco más ó menos, la siguiente, según hemos oído:
Una en el pecho, que debió ser causada con un revólver, y cuyo proyectil no se ha encontrado; otra en la espalda, producida por carabina, la bala fué extraída en la autopsia, y otra herida en un costado, donde se ha encontrado un pedazo de plomo, que se supone sea de cápsula de carabina.

De confirmarse estas noticias, se extenderá el procedimiento militar a los guardias de Seguridad y de la ronda secreta que procedieron a la detención del infeliz Carrero.

Declaración del guardia.
Ayer compareció ante el juez de instrucción el guardia que disparó contra Carrero, declarando a las preguntas que le hizo el Sr. Lopez de Saa, lo siguiente:

«Cuando el señor general salía de la estación, hallábame yo junto a la cuesta que conduce al puente de la Reina, cuando, después de oír una detonación de arma de fuego, vi correr a un hombre, perseguido por varios agentes del cuerpo a que perteneczo.»

Como yo ignoraba la causa ocasional de la fuga, le invité por tres veces a que cesara en su carrera, dando la voz de ¡alto!; mas como aquel no obedeció, disparé mi fusil, en la creencia de que se trataba del autor de un crimen.»

Acerea de las instrucciones que se le habían dado para el caso de que surgiera alguna alteración de orden público, dijo que todas fueron de la más estrecha prudencia.

Inhibición.
Segun tenemos entendido, hoy se inhibirá el juzgado ordinario del conocimiento de la causa instruida por el desgraciado suceso de la estación del Norte.

Averiguado que de los tres disparos que se hicieron contra Tomás Carrero, el que produjo su muerte fué el del guardia civil Angel Sanchez, y no habiéndose puesto en claro nada referente a los autores de los otros dos disparos, uno de Remington y otro de revólver, según se afirma, el juez de instrucción, Sr. Lopez de Saa, parece que hoy se inhibirá del conocimiento de la causa, la cual pasará a la Capitania general.

Es probable que este centro, adonde también enviará muy pronto su informe el auditor, pase el proceso al juzgado especial del cuerpo de la Guardia civil.

La madre de Carrero.
Anoche, a las diez y media, en el tren correo de Galicia, llegó a Madrid la infortunada madre de Tomás Carrero.

Se llama esta señora María Angela Peña, y tiene cuarenta y cinco años.

El deseo de la madre, era ver inmediatamente a su hijo, y quiso dirigirse desde la estación del Norte adonde se encontraba el cadáver.

La infeliz madre estaba inconsolable, anegada en un mar de lágrimas.

Para hacerla desistir del deseo de ver el cadáver de su hijo, fué necesario decirle que había ya recibido sepultura.

Se la dijo también a la infortunada madre, que las heridas las recibió su hijo en reventón con otros sujetos.

El entierro. Esta madrugada visitó al gobernador civil una comisión del gremio de pescadores, en solicitud de que se le conceda autorización para costear el finado un entierro decoroso.

El conde de Peña-Ramiro celebró inmediatamente una conferencia con el señor ministro de la Gobernación, y después regresó a su despacho del Gobierno civil, donde, después de manifestar al presidente de la comisión el sentimiento que aflige al gobierno por el suceso que todos lamentamos, notificó la concesión de la licencia pedida.

El entierro se verificará hoy, á las tres y media de la tarde, desde el Depósito judicial al cementerio de la Sacramental de San Justo, donde recibirá cristiana sepultura.

Se prohibirán en la manifestación de estas tardes los discursos, vivas, músicas y cualesquiera otros gritos que pudieran dar lugar á una perturbación del orden público.

Presidirán el duelo individuos de la familia y la junta directiva del gremio de pescadores, al que pertenecía el desgraciado Tomás Carrero.

EL PROCESO DE LOS CONCEJALES Dice nuestro colega La Justicia:

«Siguen corriendo por las Salas los rumores de que ya hablamos respecto al próximo sobreseimiento de la causa de los concejales. Pero, además, se dice una cosa que no nos atrevemos á creer, pues sería de fatales consecuencias.

Se decía que el gobierno estaba conforme en dar dos gobiernos civiles, según parece de Filipinas, á los concejales suspensos y procesados D. Leopoldo Gálvez Holguín y D. Joaquín de la Concha Alcalde.

Mucho atrevimiento nos parecería esto, y por eso decimos que debemos no creerlo. En cambio ya ha habido colegas que han indicado la cesantía del marqués de Cabriñana.

Los Sres. Cos Gayón y Navarro Reverter sabrán qué hay de esto.»

CENTRO INSTRUCTIVO DEL OBRERO Conferencia del Obispo de Sion.

Ante numeroso y distinguido concurso dió anoche el señor Obispo de Sion su anunciada conferencia sobre el tema «La moral cristiana y las clases trabajadoras».

La oración del venerable prelado fué en su primera parte un inspirado homenaje de admiración á las maravillas obtenidas por el esfuerzo humano en la obra fecunda del progreso, y un caluroso elogio del trabajo y de los elementos productores, que despertó grande entusiasmo en el auditorio.

Expuso después cómo el olvido de los preceptos salvadores de la moral cristiana ha determinado el profundo alejamiento de las clases sociales, que no podrá evitarse sino restaurando en las conciencias los principios de la doctrina evangélica, en cuyo generoso espíritu se borran las diferencias surgidas de la inevitable desigualdad humana.

En todo el curso de la conferencia el señor Cardona mereció grandes aplausos, que se repitieron nutridísimos al concluir el sentido período con que puso término á su disertación.

Terminada ésta, el presidente del popular Centro, Sr. Aguilera, dedicó elocuentes frases de agradecimiento al señor Obispo por su discurso, que tan útil y provechoso estimaba para las clases trabajadoras, proponiendo el nombramiento de socio de honor del ilustre Prelado, que fué acogido con gran entusiasmo por todos los socios.

LOS FERRO-CARRILES DEL SUR. Reapertura del proceso.

M. Ricard ha ordenado resueltamente la reapertura del proceso instruido con motivo del asunto de los ferro-carriles del Sur.

Se han recogido nuevos e importantes documentos en las oficinas de la Compañía, que prueban de un modo indudable que la podredumbre es tremenda.

Las cantidades malversadas son enormes, y muchas las personas comprometidas. El juez ha tomado declaración á M. Christoffe, gobernador que ha sido del Crédit Foncier.

También ha sido interrogado el conde de Lemercier. Habían sido citados para declarar messieurs Rouvier y Luis Passy; pero no han comparecido.

Está citado para que comparezca hoy M. Julio Roche. Se afirma que M. Ricard reserva grandes sorpresas en este proceso.

M. Barthou le interpelará hoy en la Cámara.

S. M. LA REINA y el archiduque Eugenio.

S. M. la Reina y su hermano el archiduque Eugenio salieron ayer mañana, á las nueve y media, de Palacio, á pié, y después de visitar las Caballerizas, recorrieron las calles de Bailen, plaza de San Marcial, Leganitos, plaza de Santo Domingo, Costanilla de los Angeles, Arenal y plaza de Isabel II á la de Oriente.

Como al llegar al régio Alcázar estaba verificándose el relevo de la parada, la Reina y su hermano, confundidos con el público, permanecieron largo rato en la Plaza de Armas, escuchando cómo tocaban las músicas.

Durante el paso de la augusta soberana por las calles citadas, recibió señaladas muestras de consideración y respeto. Por la tarde pasearon el archiduque y su augusta hermana, en carruaje, por el barrio de Argüelles, bajando después por la Casa de Campo á El Pardo, donde se reunieron

con el Rey, que volvía de su diario paseo, regresando juntos al régio Alcázar. El archiduque Eugenio muéstrase satisfechísimo de su expedición por las provincias de Andalucía, especialmente del clima de Málaga, que considera inmejorable para la estación invernal.

NAUFRAGIOS. En Fuenterrabía (Guipúzcoa) ha encallado á pocos metros de la costa un vapor de gran porte, llamado, según se cree, Hes Bergues.

El buque está de costado al mar y es muy combatido por las olas. Otro vapor, que se supone procedía de Bayona, intentó remolcarlo, sin poderlo conseguir.

Se supone que el vapor encallado debió perder el rumbo á consecuencia de la niebla que reina en el mar, yendo á checar contra las rocas de la costa.

No se ha visto á nadie á bordo, creyéndose salvada la tripulación.

Los carabineros de Estepona (Málaga) encontraron ayer en la playa una botella lacrada cuyo interior contenía un pliego escrito en inglés.

El documento, que se supone haya sido lanzado en alta mar al ocurrir el naufragio, ha sido entregado al comandante de Marina.

TIMADORES Y CAMARERAS En la chocolatería situada en la calle del Caballero de Gracia fué detenido anoche un sujeto, natural de Buenos-Aires, que mairató á las camareras de aquel establecimiento, llamadas Luisa Pollos y Antonia Perez Justes, con una de las cuales parece haber tenido relaciones íntimas.

Llevado á la delegación del distrito, manifestó llamarse Antonio Ruiz Oliveros; pero Luisa, que, sin duda, le conocía de antiguo, afirmó que su verdadero nombre era Francisco Miura Dacarrete. Al oírlo éste lanzóse sobre aquélla, logrando separarle los guardias.

Se le ocupó una cédula con el nombre falso, pues resultó llamarse, en efecto, Miura, y hallarse procesado por atentar en otra ocasión á la vida de Luisa, por cuya razón está reclamado por el juez del distrito del Congreso.

El detenido pasó al juzgado de guardia.

TEATRO ESLAVA El cortejo de la Irene, zarzuela en un acto, letra del Sr. Fernandez Shaw, y música del maestro Chapi.

Ya encontró un filón en la empresa del teatro del pasadizo de San Ginés.

El éxito que obtuvo anoche El cortejo de la Irene hará época, como la hicieron los de El duo de la Africana y La verbena de la Paloma, éxito franco y completo, no amañado por la claqué, ni conseguido á fuerza de calentarse las manos los amigos de los autores.

Desde el coro con que comienza la obra, y que fué repetido como la mayor parte de las piezas musicales que aquella contiene, hasta el final, el entusiasmo del público fué creciendo, sin que en un solo instante hubiera dudas ni vacilaciones.

Ha hecho el Sr. Fernandez Shaw, autor de la letra de El cortejo de la Irene, un libretto muy animado y bien escrito, parte en prosa correcta y galana, parte en verso tan fácil y sonoro como los que anteriormente ha producido el joven y distinguido poeta.

Enlazada con el episodio conocido en nuestra historia con el título de Motín de Aranjuez, aparece una acción sencillísima, desarrollada con notorio acierto, y á la que contribuyen á prestar animación é interés el colorido que al cuadro ha dado el señor Fernandez Shaw, aprovechando las condiciones del lugar donde pasa la escena.

Carece la obra de aquellos brochazos cómicos de mal tono tan explotados por los autores que actualmente escriben para los teatros por horas. El Sr. Fernandez Shaw toma el arte en serio, y en esta afortunada producción ha logrado conquistar el aplauso del público sin apelar á procedimientos que están al alcance de cualquier autorcillo de infima clase.

Buena noche también la de ayer para los admiradores de Chapi. La partitura de El cortejo de la Irene, obra verdaderamente delicada, vigorosa é inspirada, ha convencido y entusiasmado hasta á los detractores del popular maestro, que lo tiene, como todas las personas de mérito. Muestra Chapi su originalidad en los tres ó cuatro coros que tiene la pieza; su elegancia y estilo característicos en todos los números de ella, y su talento musical, su delicado sentimiento artístico y su gran inspiración, en un duo que le valió una de las ovaciones más unánimes y calurosas que hemos presenciado en el teatro.

En suma, Chapi obtuvo anoche un triunfo ruidosísimo y merecido.

Su labor de El cortejo de la Irene quedará como brillante muestra de lo que puede hacer cuando quiere el aplaudido maestro.

Las decoraciones—cuatro ó cinco—pintadas por los Sres. Bussato y Amalio, son magníficas, descolando entre ellas una que representa el palacio y los jardines reales de Aranjuez. Mucho contribuyó el trabajo de los afamados pintores escenógrafos al grandísimo éxito de la obra.

Respecto á la ejecución, solo hemos de consignar alabanzas para todos los artistas que en ella tomaron parte, mereciendo especial mención la señorita Brú, que estaba muy bien vestida, muy guapa y muy salada—con perdón de doña Perfecta y de su ayudante de campo María Remedios—y los señores Soler, García Valero y Carrion.

Con lo dicho, y con añadir que la obra está muy bien presentada, debiendo por ello tributarse mil plácemes á la empresa que no ha reparado en gastos para poner aquélla en escena; que Chapi obtuvo una ovación por cada número de música; que el Sr. Fernandez Shaw tuvo que salir á escena á la terminación del duo antes citado, y que ambos, en compañía de los pintores y los actores, salieron innumerables veces al proscenio al final de la obra, queda concluida esta incompleta revista de una obra, de la cual hubiera dicho quizás el malogrado Boffil que «no pertenece al género chico, sino al chico en grande.»

L. y M.

TELEGRAMAS

Recompensas militares. LISBOA 6.—Los ministros continúan tratando de las recompensas militares que han de concederse con motivo de la pacificación del distrito de Lorenzo Marqués, y aun cuando existen dificultades sobre este particular, espérase que serán vencidas.

Desórdenes electorales. BRUSLAS 6.—Los desórdenes electorales ocurridos recientemente en Forest han tenido mayor gravedad de la que se les atribuyó en un principio, pues á consecuencia del meeting de los católicos, interrumpido por socialistas y liberales, resultaron varios heridos.

Los tribunales de justicia entienden en este lamentable asunto.

Protesta contra una ley bursátil. BERLIN 6.—Ya obra en poder del gobierno la protesta formulada contra el proyecto de ley relativo á las operaciones de Bolsa. Autorizan dicha protesta representaciones de Hamburgo, Leipzig, Francfort, Munich y Stuttgart.

El Código en Alemania. BERLIN 6.—El Parlamento alemán ha acordado que vuelva á la comisión de 21 individuos el proyecto de Código civil, autorizando á dicha comisión para que lo adopte sin debate.

Excomunion privada. ROMA 6.—Su Santidad León XIII no excomulgó solemnemente al príncipe de Bulgaria; pero éste quedará privado on lo sucesivo de recibir los Sacramentos.

Noticia desmentida. LONDRES 6.—Una nota oficiosa desmiente que Inglaterra haya consentido en la ocupación de la isla Trinidad por el Brasil.—Fabra.

Viaje del presidente. PARÍS 6.—Ya se ha fijado el itinerario del próximo viaje del presidente de la República á Cannes. Llegará el 3 del próximo Marzo á bordo del buque de guerra Brennus, y después de permanecer dos horas en la población se dirigirá á Niza en tren especial.

El bautizo. SAN PETERSBURGO 7.—Aquí ha producido muy buen efecto la noticia de que el príncipe de Bulgaria, consinta al fin en que su hijo sea bautizado dentro de la religión cristiana, accediendo á los deseos de la Cámara y de la opinión pública del principado, donde, como es sabido, predomina dicha religión.

En prueba de la satisfacción con que el gobierno ruso verá este hecho, se anuncia que pronto se restablecerán las relaciones diplomáticas, há tiempo interrumpidas entre este imperio y aquel país.

Al efecto será nombrado un representante del Czar cerca de la corte de Sofía.

La Triple Alianza. PARÍS 7.—Aunque la noticia de que se han entablado negociaciones entre Alemania, Austria é Italia para renovar la Triple Alianza, es desmentida por algunos órganos oficiosos de Roma, hay motivos para creer que el hecho es exacto, y que las tres potencias indicadas están ya de acuerdo en principio.—Fabra.

LA "GACETA." La de hoy publica dos reales decretos de la Presidencia, resolviendo las competencias suscitadas entre el gobernador civil de Gerona y el juez de Instrucción de La Bisbal, y el gobernador de Valladolid y el juez de primera instancia de Medina del Campo, y una real orden del ministerio de Hacienda habilitando los muelles de Limpías (Santander) para el despacho de las mismas mercancías nacionales y extranjeras para que se encuentra habilitada la Aduana de Santoña.

NOTICIAS TEATRALES. Real. Ha sido escriturado por la empresa del régio coliseo el joven tenor Sr. Simonetti, el cual debutará probablemente con la ópera Dinorah.

Esta noche, si las indisposiciones reales ó aparentes de los artistas no lo impiden, se cantará El Profeta.

Debutará la distinguida soprano señorita Piccolotti, que viene de Milan, con gran reputación.

Y también hará su debut la primera bailarina Soledad Menendez.

Zarzuela. Sin las impacencias de una parte del público que asistió anoche al estreno de El rompecas, mejor hubiera sido el éxito de la zarzuela de los Sres. Arambilet y Cantó, pues tiene chistes y situaciones, algunas de ellas celebradas con justicia por los espectadores, y números de música agradable, que fueron repetidos á instancias de la concurrencia.

Pero, á pesar de aquellas impacencias, que dieron lugar á un escándalo, los autores triunfaron y salieron varias veces á escena, acompañados de los artistas que desempeñaron muy bien la obra, sobresaliendo la señorita Arana y el Sr. Moncayo.

Lara. Mañana se verificará en este concurrido teatro el estreno de la comedia en un acto original de un aplaudido autor, titulada La praviána.

El domingo, á las cuatro y media, se pondrán en escena La rebótica y primera representación por la tarde de Magda y La mamá política.

Se despachan billetes en contaduría.

El maestro compositor Sr. Morera ha terminado la ópera catalana titulada La Fada del Estany, que dentro de breves días se estrenará en Barcelona.

En el teatro de Novedades, de Almería, se representó anoche por primera vez en aquella ciudad el drama de D. José Echegaray, Mancha que limpia, obteniendo gran éxito.

AL MENUDEO Muerte de un cochero.] Al bajar ayer tarde por la cuesta de San

Vicente un carruaje cuyo interior ocupaba el distinguido abogado Sr. Alvarez Guizarro, quiso la fatalidad que se desbocaran los caballos, yendo á chocar con la verja que rodea al Campo del Moro.

El cochero hizo cuanto pudo por contener la impetuosidad de los animales, pero viendo el infructuoso resultado de sus esfuerzos, se arrojó del pesante con tan mala suerte, que tropezando contra los barrotes de la barandilla, se produjo heridas de tal gravedad, que á los pocos momentos falleció en la Casa de Socorro del distrito de Palacio, á donde fué conducido.

El Sr. Alvarez Guizarro también recibió ligeras contusiones, siendo curado en el mismo benéfico establecimiento.

Correo de Cuba y Puerto Rico. La salida de los correos de Cuba y Puerto Rico, del presente mes, ha sufrido modificación á causa del movimiento de buques que han de conducir los refuerzos.

El correo del 10 retrasa dos días su salida y el del 20 la adelanta otros dos y saldrá, por tanto, el día 18.

Donativo regio. S. M. la Reina Regente ha ordenado que por la Intendencia de su Real Casa se gire al ilustrísimo señor Obispo de Zamora la cantidad de 250 pesetas que la augusta señora se ha dignado conceder á la viuda del maestro sillero que en Talavera falleció á consecuencia de un balazo recibido en el motin de consumos, y del que oportunamente dimos cuenta á nuestros lectores.

Fiestas en Tetuan. El vecino pueblo de Tetuan celebró ayer con gran solemnidad el aniversario de la entrada de las tropas españolas al volver victoriosas de la guerra de Africa.

El programa de festejos, que anunciamos oportunamente, se realizó por completo con gran regocijo de los vecinos de aquel pueblo y muchos de esta corte, que aprovechando el primaveral día de ayer, quisieron tomar parte en la fiesta.

A pesar de la grande afluencia de gente, no tuvo que intervenir la autoridad en ningún suceso desagradable.

Tribunales de oposición. El Consejo de Estado, á cuyo cuerpo consultivo remitió el gobierno el expediente relativo á dietas de los tribunales de oposición, propone en su informe:

1.º Que habiendo suprimido una ley las dietas á los vocales de todos los tribunales de oposición, solo por otra ley pueden restablecerse.

2.º Que debe continuarse aplicándose la legislación, como lo están haciendo la Ordenación de pagos de Fomento y el ministerio del ramo.

3.º Que los profesores de provincias tienen derecho á indemnización por gastos de viaje y estancia, como vocales comisionados.

Consejo de Instrucción pública. Bajo la presidencia del Sr. Concha Castañeda, se reunió ayer tarde en el ministerio de Fomento la comisión permanente del Consejo de Instrucción pública.

En la orden del día figuraban muy pocos asuntos, y éstos de escasa importancia; así que, en el breve tiempo que duró la sesión, se aprobaron varios expedientes de quinoneros y el arreglo de algunas escuelas de provincias.

Muerto por un carro. En la carretera de Toledo, junto al cruce del ferro-carril económico de San Martín de Valdeiglesias, chocaron dos carros, con tan mala fortuna para el conductor de uno de ellos, llamado Francisco Fernandez Gallego, cayó debajo del vehículo, produciéndole la muerte instantánea.

El juzgado correspondiente se personó en el sitio del suceso, practicando diligencias.

El Sr. Silveira en el Ateneo. Mañana, á las nueve y media de la noche, el Sr. D. Francisco Silveira dará en el Ateneo la cuarta conferencia de la serie acerca de la «Transformación de las ideas políticas que han dirigido la vida constitucional de España en el presente siglo.» disertando sobre el tema siguiente: «Desprestigio del sistema parlamentario en general, y especialmente en España.—Sus causas.—La opinión pública y el Parlamento.—Su influencia recíproca.—La palabra en los Parlamentos.—Sus abusos y sus restricciones.—Sistemas ideados ó ensayados para remediar las deficiencias y los abusos del parlamentarismo.»

El conflicto de El Ferrol. El capitán general de El Ferrol, en vista de la comunicación que le dirigió, el alcalde, de la cual hablamos hace dos ó tres días, ha comisionado al jefe de Estado mayor y al capitán de navío D. Indalecio Nuñez Zuloaga para que hablen con aquella autoridad á fin de arreglar el conflicto surgido entre ambas autoridades, con motivo de la poda de árboles en el paseo del Túnel, la cual fué suspendida.

Se atribuye esto á órdenes comunicadas por el gobierno al general.

Con esta medida dicese que es probable quede conjurado el conflicto que se temía.

Regalo al Sr. Bosch. Ayer salió de Tarragona para Madrid el gobernador civil de aquella provincia, que viene á esta corte con el exclusivo objeto de entregar al Sr. Bosch el nombramiento de hijo adoptivo de dicha capital.

La comisión del Ayuntamiento ha desistido de acompañar al gobernador, en vis-

ta de que la opinion se mostraba contraria á que se hicieran tan innecesarios gastos.

Pablo Iglesias. Ayer fué puesto en libertad el compañero Pablo Iglesias, que sufría condena en el cárcel de Málaga por causa instruida con motivo de los hechos ocurridos durante la última huelga de los obreros de la Industria Malagueña.

Amenazas á un sacerdote. Han sido capturados por la Guardia civil de Chinchilla (Albacete), los vecinos de aquella ciudad Jesús y José Gil y Gil, mayores de edad, zapateros, vecinos de dicha población, acusados por lesiones y amenazas de muerte, exigiéndole 2.250 pesetas al sacerdote de la indicada vecindad D. Gabriel Fernandez.

Suicidio. Anoche se suicidó en Sevilla en la Alameda de Hércules un obrero, cuyo cadáver no ha sido identificado.

Incendio y asesinato. En un pueblo del concejo de Siero (Oviedo), un individuo llamado Manuel Vega, después de prender fuego á tres carretas de pasto, llamó en su auxilio á Agustín Argüelles. Apenas se presentó dióle aquel una tremenda puñalada, que le dejó gravemente herido.

El criminal huyó antes que pudiera ser capturado.

El conde de Peñalver. El alcalde, señor conde de Peñalver, regresó anoche de sus posesiones de Asturias, con objeto de presidir esta tarde la sesión que celebrará el Ayuntamiento.

Los mozos del actual reemplazo. Ayer se publicó un bando por la Alcaldía-presidencia, haciendo saber que el domingo, á las nueve de la mañana, comenzará en los locales designados al efecto la declaración y clasificación de soldados para el reemplazo del año actual.

Vigilancia en los trenes. El gobernador ha dispuesto que á la llegada de los trenes se ejerza la más esmerada vigilancia para que los soldados que regresen de Cuba, ya sea por enfermos ó por inútiles, no puedan ser explotados por los agentes y ganchos que se dedican á tan criminal industria.

Del mismo modo ha sido dispuesto que los que á la llegada carezcan de recursos sean socorridos.

Ayer llegaron 84 soldados procedentes de Cuba, y unos fueron instalados en casas de huéspedes y otros fueron trasladados al Sanatorio recientemente instalado por la Asociación de la Cruz Roja en el hospital de Vallehermoso.

Fábrica de moneda falsa. En Jumilla (Murcia) ha sido descubierta una fábrica de moneda falsa, habiendo sido detenidos dos mujeres y un hombre que estaban en la misma.

Cuantos materiales y utensilios existían en los talleres, fueron puestos á disposición de la autoridad judicial.

400 turistas. En el puerto de Málaga espérase en breve la llegada de dos vapores conduciendo 400 turistas procedentes de la América del Norte.

Criminal atentado. El alcalde del pueblo de Colunga (Oviedo), fué ayer objeto de un criminal atentado.

A los pocos momentos de penetrar dicha autoridad en su domicilio, estalló junto á la puerta del mismo un cartucho de dinamita, cuya explosión, si bien no causó desgracias personales, produjo grandes desperfectos en el edificio, y sobre todo en un almacén anejo á él.

El hecho produjo gran indignación en el vecindario.

Fuerzas expedicionarias. El vecindario de Jerez se propone obsequiar espléndidamente al batallón expedicionario de Tarifa.

El domingo se celebrará misa de campaña, á la que asistirá el general Rodas.

La Compañía Trasatlántica ha dado orden á su representante en Alicante para que distribuya cinco mil cajetillas de tabaco entre los soldados del regimiento de la Princesa que en breve han de embarcarse á bordo del San Agustín con destino á la Gran Antilla.

Material de guerra. Estos últimos días ha sido llevado á Cádiz mucho material de guerra, que transportará á Cuba el vapor Buenos Aires.

Monja fugada. Del convento de las Siervas de María de Barcelona se fugó ayer de madrugada una preciosa madriñeta de diez y ocho años, que recientemente había ingresado en el orden.

Es creencia general que se ha escapado con un joven de distinguida familia, muy conocido en Barcelona, creyéndose que la primera se encuentra en alguna casa de gracia.

La superiora de las Siervas de María, respetable viuda de arraigadas creencias religiosas, está apenadísima y se ha opuesto á que se busque á la prófuga.

El Sr. Darriba Dorrego. Se encuentra más aliviado de su enfermedad el Sr. Darriba Dorrego, lo cual consignamos con mucho gusto.

Ha regresado de Andalucía el señor duque de la Roca.

Consulta del Dr. Audet. Valverde, 11.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE (DE LA AGENCIA FABRA.)

Traslado. LISBOA 7.—El encargado de Negocios y ministro plenipotenciario de Rusia en esta capital, Sr. D. E. Schovitch, ha sido trasladado con igual carácter á Madrid, para cuya capital saldrá muy en breve.

Una carta del Czar. SAN PETERSBURGO 7.—Asegúrase que el general Golonichew Koutousov marchará en breve á Sofía, portador de la carta del Czar al príncipe Fernando de Bulgaria, y encargado á la vez de asistir á la ceremonia de la confirmación del príncipe Boris.

Un choque. ARRAS 7.—En la cuenca hullera de Bourges una jaula que subía conduciendo obreros, chocó con otra que bajaba, resultando del choque cuatro trabajadores muertos y cinco heridos.

Una Enciclopedia. ROMA 7.—Asegúrase que Su Santidad León XIII dictará en breve una Enciclopedia censurando la conducta del príncipe de Bulgaria en concepto de doblemente escandalosa, por oponerse diametralmente á la iniciativa del Papa respecto á la reunion de las Iglesias.

Entrega de armas. LONDRES 7.—Según noticias de Constantinopla...

tinopla recibidas por el periódico el Times, los habitantes de Zeitung han declarado a los cónsules de las potencias hallarse prontos a entregar las armas de guerra; pero no las de caza.

La cuestión del Transvaal.

LONDRES 7.—Un despacho del Cabo de Buena Esperanza, dirigido a la prensa de esta capital, dice que las autoridades españolas de Santa Cruz de Tenerife se niegan a detener y entregar a Leonard, presidente que fue de la Unión Nacional de Johannesburgo, contra el cual se ha dictado un mandamiento de prisión por las autoridades de aquella colonia inglesa.

Reglamentación del trabajo.

PARÍS 7.—La comisión parlamentaria para la reglamentación del trabajo, oirá hoy a los ministros de Negocios extranjeros y de Comercio; el primero, encargado de informar acerca de la tarifa referente a los trabajadores extranjeros, y el segundo, acerca de las huelgas y de los Sindicatos profesionales.—Fabra.

FIRMA DE LA REINA

Hoy por la mañana ha puesto a la firma de S. M. la Reina el ministro de Ultramar los siguientes decretos:

Nombrando gobernador del Banco Español de la Habana al Sr. Godínez.

Concediendo prórroga del privilegio del Banco Filipino con aumento de capital.

Nombrando en sustitución del general Mesa al general Novoa, para el cargo de vocal de la Junta de la Deuda de Ultramar, y unos honores de jefe de administración.

El ministro de Fomento, que aún sigue enfermo, envió al Sr. Castellano, para que fueran puestos a la firma, dos decretos de poca importancia, relativos a personal.

LA BELIGERANCIA.

Noticias de los Estados Unidos.

La concurrent *resolution*, ó sea la nueva proposición presentada al Senado de los Estados Unidos, dice un telegrama de Washington, no pasa de ser, en el mecanismo parlamentario americano, un mero acuerdo que no surte ningún efecto legal, y que ni siquiera se somete al poder ejecutivo, quedando reducido a servir lisa y llanamente de manifestación de simpatía, y se diferencia de lo que se llama *joint resolution*, en que ésta debe aceptarse por el presidente de la República ó rechazarse, oponiéndole su veto.

Y para adaptar lo hecho anteriormente y lo hecho ahora en el Senado a nuestras prácticas parlamentarias, aquello equivale a una proposición, y esto a una interpelación.

Por lo demás, es evidente que se ha varificado un cambio en la opinión pública y en el gobierno de los Estados Unidos, debido a las declaraciones hechas por el gobierno de S. M., respecto a que la guerra será llevada en el sucesivo de igual modo que hasta aquí, sobre todo si los insurrectos abandonan su conducta criminal. No ha contribuido poco también a esta reacción las recientes noticias recibidas de la guerra, y que han hecho reaccionar en todos las esperanzas de una más rápida pacificación.

EL EMBROLLO MUNICIPAL

A la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento, presidida por el señor conde de Peñalver, que, como ya anunciamos, regresó esta mañana de Asturias, han asistido todos los concejales que en la actualidad componen el Ayuntamiento, excepto los señores marqueses de Perales y Monistrol y conde de Barnar.

Llevaba la representación de éstos el señor conde de Malladas.

En votación nominal, y por 11 votos contra seis, negó su aprobación el Ayuntamiento al acta de la sesión del día 24, que tampoco fue aprobada en la anterior.

Después de alguna discusión, admitióse la renuncia del cargo de concejal al Sr. Francisco Rodríguez, y sin discusión alguna los restantes asuntos de oficio.

Después de otra animada discusión fue también rechazado en votación nominal un dictamen de la comisión de Obras.

Como en esta discusión se demostró que la mayoría de los concejales estaban dispuestos a no aprobar nada del orden del día, los concejales afectos al alcalde retiraron los restantes dictámenes.

Sin dar lugar la presidencia a ningún otro género de discusión, levantó la sesión.

En el despacho del alcalde.

Después de acaloradas discusiones entre los concejales de uno y otro bando, pasaron todos al despacho del alcalde, y allí le presentaron una proposición con 14 firmas de liberales, silvestistas y conservadores, pidiendo para mañana sesión extraordinaria; al mismo tiempo le manifestaron que estaban dispuestos a acudir al gobierno en demanda de que el actual estado de cosas en el Ayuntamiento tuviera su término.

El Sr. Ruiz Jimenez manifestó al alcalde cuantos motivos de disgusto tenían con él los concejales, incluso los de su misma opinión política.

El alcalde contestó a las palabras del Sr. Ruiz Jimenez, así como también a las del Sr. Arraondo, que le habló en idénticos términos.

Reunión.

Después se reunieron los concejales contrarios al alcalde para acordar lo que han de hacer, siendo lo más probable que visiten al Sr. Cánovas y al Sr. Coa-Gayon.

INCENDIO EN PARÍS

París 7 (12 27 tarde).

Se ha producido un incendio de bastantes proporciones en el archivo del ministerio de la Guerra.—Mencheta.

TRIBUNALES.

Homicidio.

Hoy ha terminado en la sección segunda de la Audiencia la vista ante el jurado, de la causa seguida contra Wenceslao Escalona, dependiente del resguardo, acusado de homicidio en la persona de Tomás Planchuelo (a) el Manco, de oficio matutero, que en la madrugada del 13 de Marzo del pasado

año intentó, en compañía de varios compañeros, introducir fraudulentamente gran cantidad de vino por el kilómetro núm. 2 de la línea de Zaragoza, trabándose entre aquellos y los del resguardo un combate en el que resultó muerto el jefe de los matuteros Tomás Planchuelo.

Después de la prueba testifical, el fiscal, Sr. del Río, retiró la acusación.

Defendió al procesado el Sr. Senarro.

El general Primo de Rivera, después del santo en Palacio, se dirigió a casa del señor Martínez Campos.

Segun hemos oído al señor ministro de Estado, probablemente desde mañana volverá el Sr. Cánovas a despachar con su majestad la Reina.

Contra CATARROS REBELDES, tos,

ronquera y fatiga consiguientes, está considerado como lo más eficaz el Jarabe balsámico sulfurado del Dr. Madariaga. Plaza de la Independencia, 10, y de más farmacias.

Fiesta religiosa.

Servida 7 (1 tarde).

En la iglesia de los Terceros se ha celebrado la fiesta anual costeadá por la hermandad de las cigarreras.

El templo se hallaba concurrencísimo, asistiendo la duquesa viuda de Montpensier.

El tiempo y la temperatura que aquí disfrutamos son hermosísimos.—Mencheta.

Fuerzas expedicionarias.

San Sebastian 7 (10 55 mañana).

Esta mañana, á las ocho, salieron á incorporarse al batallón de Garelano, 180 soldados destinados á Cuba.

El pueblo hizoles igual entusiasta despedida que á las otras fuerzas expedicionarias salidas de aquí, acompañándolas á la estación con las músicas municipal y militares de esta guarnición.

A los soldados se les ha repartido dinero y tabacos.—Mencheta.

En la provincia de Huelva.—Lucha de ministeriales.

Dice un periódico de Sevilla:

«Segun leemos en un colega, las pasiones políticas siguen en Huelva algo exaltadas. Además del Sr. Gomez Ramirez, que fué agredido por la policia dias pasados en la capital, lo ha sido últimamente en Moguer el Sr. Gonzalez Lamadrid. Parece que el origen de estos escándalos está relacionado con la lucha que ya sostenien en el distrito de La Palma el Sr. Búrgos y D. Carlos O'Donnell, candidatos ambos á la diputación á Cortes por dicho distrito.»

Vapor-correo.

HABANA 7.—Ayer jueves llegó á este puerto, procedente de Puerto-Rico, el vapor de la Compañia Trasatlántica, Reina Cristina.

La Reina.

Acompañada del archiduque Eugenio, ha paseado esta mañana á caballo por la Casa de Campo S. M. la Reina.

Por la tarde, acompañada también de su hermano, ha paseado la Reina á pié por la Castellana.

Esta noche asistirá S. M. al teatro Real.

ENTIERRO DE CARRERO.

Manifestación popular.

Desde antes de las dos de la tarde habían acudido numerosísimas personas á las cercanías del Depósito de cadáveres, lugar en que se hallaba el de Tomás Carrero, y de donde había de partir el cortejo fúnebre con dirección al cementerio de San Justo.

A las tres llegó en un coche la comisión de republicanos que había acordado asistir al entierro. Entre ellos estaba el director de *El País*, que llevaba la corona que nuestro colega dedicaba al difunto.

La comisión fué recibida con vivas.

Un coche en que iban periodistas fué verdaderamente asaltado por mujeres del pueblo, que daban gritos de Viva la prensa! ¡Ahí vienen los defensores del pueblo!

Cuando los periodistas llegaron al Depósito, se repitió la ovación.

Allí, en el centro del primer patio, yacía el infeliz Carrero en una sencilla caja de zinc bronceado, al lado de la que estaban llorando sus parientes y su madre, que fué sacada del Depósito temiendo que la emoción pudiera causarle un accidente.

Momentos antes de la salida del cortejo, se recibió una orden del Gobierno civil en la que se prevenía al jefe de Orden público de aquella sección que se avisara por agentes escalonados y por el teléfono de la bomba de incendios del puente de Toledo, to los incidentes que ocurrieran.

A la hora anunciada se puso en marcha el cortejo fúnebre. Detrás de un estandarte de la Sociedad de Maragatos, iba el féretro llevado á hombros por individuos del gremio de pescaderos, y ostentando una corona de la Asociación, en cuyas cintas se leía: «El gremio de pescaderos á su infortunado socio Tomás Carrero.»

Detrás seguía el coche fúnebre con seis caballos empuñados, y á este el de duelo y otros cuarenta carruajes próximamente.

El que llevaba á los periodistas iba seguido por una multitud que prorumpía en estrepitosos vivas, y arrastraba materialmente el carruaje.

A llegar al Puente de Toledo, un grupo de hombres desajo ramas de árboles, y con ellas formó una corona que, sujeta con una corbata encarnada de uno de los presentes, fué entregada á la comisión de republicanos.

Durante todo el trayecto se dieron gritos subversivos, sin que los guardias intervinieran para evitarlos.

En el puente de Toledo la multitud pedía á gritos que el cortejo atravesara las calles de Madrid, pero la comisión no accedió á ello, y se dirigió por el puente á la Pradera de San Isidro.

Al llegar á la rampa que conduce al cementerio de San Justo, las mujeres comenzaron á pedir que todos los concurrentes se descubrieran, y como algunos no lo hicieron, al momento les arrojaron los sombreros al suelo, pidiendo también que los guardias se quitaran los res.

Ya en el cementerio, la multitud invadió la capilla, y cuando el sacerdote se disponía á rezar por el alma del difunto, comenzó á vitorearle y á pedir que las oraciones fueran dichas en castellano, como así se hizo, contestando todo el pueblo con gran fervor y recogimiento.

Los restos de Tomás Carrero han sido depositados en el nuevo patio de Santa Gertrudis, en tierra, en la zona núm. 44.

En el cementerio ha habido como cincuenta Guardias civiles de á caballo y cien agentes de orden público.

Formaban el duelo el presidente del gremio de pescaderos, D. Julian Fernandez, y los parientes del difunto.

Las cintas las llevaban parientes del finado y socios del gremio de pescaderos.

Entre la concurrencia hemos visto á los Sres. Muro, Lavease, Vallés y Ribot, Serrano y otros caracterizados republicanos, y una numerosa comitiva de Carabanchel, presidida por el médico, sobrino del doctor Esquerdo.

D Manuel Bobes se acercó al coche en que íbamos los periodistas, rogándonos hiciéramos constar que si el desgraciado Tomás no tenía sarcófago, él se lo regalaba.

Calculábase que habrán presenciado el paso del cortejo de 12 á 14.000 almas.

De regreso á Madrid.

Al regresar los manifestantes del cementerio, una parte de ellos, 200 ó 300 (en su mayoría mujeres del pueblo), acompañaban el coche en que iba el director de *El País*.

Entraron estos grupos por la puerta de San Vicente, á tomar la calle de los Reyes y la calle Ancha, bajando luego por la Costanilla de los Angeles y la calle de las Fuentes, hasta la calle Mayor, en donde está la redacción de *El País*.

Aquí se repitieron los vivas y los mueras, siendo preciso que acudieran el gobernador, otras autoridades y fuerza de Orden Público que lograron, no sin trabajo, disolver á los manifestantes.

Poco después de las siete se restableció la normalidad.

BALANCE DEL DIA

El suceso de mayor importancia ha sido la manifestación popular ocurrida esta tarde con motivo del entierro del infortunado Carrero; grave episodio de que damos cuenta por separado.

A esta manifestación ha concurrido muchísima gente del pueblo.

La llegada á Madrid de las comisiones federales para concurrir á las sesiones de la Asamblea acordada, si bien ha preocupado á las autoridades, no ha dado lugar á ningún incidente ruidoso.

Como veis, sin embargo, á cundir entre los republicanos la idea de que están mal gobernados por sus jefes, y es muy popular entre ellos el deseo del retraimiento electoral, y en sus sesiones de la Asamblea se ha de tratar con pasión de estos sentimientos, se nota bastante agitación en los círculos á que nos referimos.

No ha dejado de llamar la atención la noticia que contiene el *Heraldo de Nueva York* llegado ayer á Madrid, según la cual, de resultar comprobada, sería una farsa cuanto se ha dicho sobre el fracaso de la expedición de Culierto García.

Deben, sin embargo, ser rechazadas las hipótesis del corresponsal del *Heraldo* por que nuestro ministro de Washington ha confirmado en sus despachos el fracaso de dicha expedición, pareciendo, por tanto, absurdo, que todo lo dicho haya sido una superchería para distraer la vigilancia de las autoridades españolas.

Está confirmada la controvertida noticia de si el Sr. Sagasta habló ó no habló con la Reina el día en que fué á Palacio á inscribir su nombre en el libro de visitas al archiduque Eugenio.

Acompañado del Sr. Salvador, estuvo el Sr. Sagasta en Palacio; por casualidad encontró á S. M. la Reina, y con tal motivo cambiaron algunas palabras en una de las pieusas de la mayordomía, pero sin que la conversación tuviera la importancia que varios periódicos le han atribuido.

Nos ha sorprendido la noticia de que el Banco de París pida nueva prórroga para la entrega del tercer plazo de su préstamo, porque está en contradicción esta noticia con la que algunos dias hace dió la prensa ministerial de estar ya convenida la entrega de dicho tercer plazo.

O la de entonces ó la de ahora es noticia inventada.

En el problema de la disolución de Cortes, se van definiendo bien las posiciones.

Los ministeriales son partidarios de la disolución, como es natural.

También lo son los diputados de Unión constitucional y aquellos que los ayudan.

Los liberales, en su inmensa mayoría, son opuestos á la disolución, coincidiendo con ellos los republicanos, que tienen representación en el Congreso, y los reformistas y autonomistas cubanos.

La sesión de hoy del Ayuntamiento acusa una vez más el estado anormal é insoportable porque pasa la administración municipal de Madrid.

Sabemos que en la Presidencia había un telegrama de Cuba, que no se ha dado á la prensa, porque á las siete de la tarde no lo conocía el Sr. Cánovas.

EL TIEMPO

INSTITUTO CENTRAL METEOROLÓGICO

Febrero 7 (5 tarde).

La pequeña depresión de las Azores se va rellenando (762) y se encamina hacia el Nordeste, volviendo á amenazar las costas gallegas. En esas islas han continuado las lluvias con mayor intensidad.

Baja el barómetro en Valencia, y parece que por el Atlántico se aproxima otra depresión.

Persisten los dos anticiclones en Francia y en España. El tiempo es bueno en toda la Península, con vientos flojos, por lo general del primer cuadrante. Sigue soplando Levante fresco en el Estrecho.

La temperatura máxima ayer fué de 20º en Alicante, y las mínimas de hoy como sigue:

Búrgos y Teruel, 7º bajo cero. Ciudad-Real, Soria y Zaragoza, 4º id. id. Albacete, 3º id. id.

En Madrid el día ha sido hermosísimo, de temple suave y viento flojo del Este y del Suroeste.

Por la mañana hubo bruma y luego alguna calma sobre la sierra.

La temperatura máxima llegó á 12º6, y la mínima á 1º8 bajo cero.

Es probable que continúe el buen tiempo, aunque está meaos firme que hasta aquí.

El director, Arcimís.

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Príncipe, 4, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana 1º sobre 0. A las doce de la tarde, 14º sobre 0. A las cuatro, 10º sobre 0. A las seis, 15º sobre 0. La máxima fué de 15º sobre 0. La mínima de 2º bajo 0. El barómetro marca 716.—Buen tiempo.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL 7 DE FEBRERO 1896 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Últimos precios

	Día 6	Día 7	Diferencia
4 0/0 perpét. int. c.	64 30	64 25	- 0 05
Id. id. id., série E.	64 45	64 40	- 0 05
Id. fin mes.....	64 30	64 20	- 0 10
Id. fin próximo.....	64 30	64 20	- 0 10
0/0 perp. ext. c.....	73 75	73 70	- 0 05
Id. fin mes.....	73 75	73 65	- 0 10
Id. fin próximo.....	73 75	73 65	- 0 10
4 0/0 amortizable.....	78 00		
Billetes Cuba 1886.....	94 10	94 00	- 0 10
Billetes Cuba 1890.....	83 25	82 80	- 0 45
Banco de España.....	378 00		
Banco Hipotecario.....	119 00		
Id. obligaco. 5 0/0.....			
Id., cédulas 5 0/0.....	101 80	101 90	+ 0 10
Id., cédulas 4 0/0.....		88 00	
Compañia arrendataria de tabacos.....	188 00	183 25	+ 0 25

Cambios sobre el extranjero.

PARÍS

A la vista 20,75 por 100 beneficio papel

A 3 dias vista, 00,00 por 100 id.

LONDRES

A la vista, lib. esterlina, 00,00 ptas.

A 8 dias vista, idem, 00,00.

A 60 dias vista, idem, 00,00.

A 90 dias fecha, idem, 00,00.

Paris 7 (12'05 tarde).—4 por 100 exterior 61'31

ASPECTO DE LA BOLSA.

Los fondos en los mismos cambios; pero no se ve tendencia á continuar la demanda iniciada ayer.

El movimiento del mercado vuelve á limitarse, tanto por lo que respecta á la contratación al contado, como en las operaciones á fecha.

La situación de expectativa predomina en el mercado, á pesar de que existe numerario á colocar en la Deuda pública, que fácilmente se exhibe en cuanto da motivo alguna circunstancia favorable.

Siempre se ha estimado como buen sintoma para el desahogamiento de los negocios bursátiles, la amplitud é incremento de la contratación á plazo, que en esta época viene reducida á un círculo poco extenso.

La Deuda exterior viene cotizada de París á 61'31 á primera hora, ó sea con la mejora de 20 céntimos, que no ha influido en nuestra contratación; pues sus cambios han aido de 73'80 á 60, terminando al contado á 73'70, y próximamente los mismos cambios á fin de mes.

El 4 por 100 interior á 64'25 en títulos de la série F, y 64'25 y 40 en los de la E.

A fin de mes ha venido á establecerse un deport de 20 céntimos, pues sus cambios han sido 64'15 y 20.

El 4 por 100 amortizable no se ha cotizado en partidas.

Los billetes de Cuba de 1886 á 94'10 y 94 por 100.

Los de 1890 á 83 por 100 y 82'80 al contado y 83'25 á fin de mes.

Las cédulas del 5 por 100 del Banco Hipotecario á 101'90; y las del 4 por 100 á 88.

Las acciones del Banco de España, á 378'50 y 378 por 100.

Las de Tabacos á 188'25.

Los francos con el beneficio de 20'60 á 20'85.

Después de la Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 64'15.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 7 (3'10 tarde).

Interior, 4 por 100, 64'20.—Exterior, 4 por 100, 73'63.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1889, 94'63.—Cubas, 1890, 82'37.—Nortes, 26'65.—Colonial, 00'00.—Francia, 21'70.—Orense, 8'85.—Arenis.

(DE LA «AGENCIA FABRA»).

PARÍS 7.—Apertura de la Bolsa de hoy. Exterior español, 61'31; 3 por 100 francés, 102'95.

LONDRES 7.—Exterior español, 60'75.

PARÍS 7.—El exterior español, después de abrir á 61'31 subió á 61'43.

CHARADA.

De rico prima dos tercía una botella le di á un amigo cariñoso el cual piensa mucho en mí. No quiso el hombre beberlo sin que lo probara yo, y con tan fausto motivo á comer me convidó.

Al echarlo en una copa una prima dos cayó, y es natural, lo tiramos, y mi amigo se enfadó.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ (La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: A SA LA RIA DO

CANTARES.

La fuente de la verdad ya no debe de correr, pues yo no sé de ninguno que vaya en ella á beber.

No flores su falsedad, pues no merece, ángel bello,

q. todo.

y que l.

La alegría es como las pieus que entre montones se suele hallar una chu.

M. SERRANO DE ITURRIAGA.

«Es cierto, doctor, que las naranjas son muy buenas para los enfermos»

«¡Oh, sí! pero son mejores para los médicos, porque las cáscaras que se arrojan á la calle, producen muchas roturas de brazos y piernas.»

TELEGRAMAS DETENIDOS

Por no encontrar á sus destinatarios, quedaron ayer sin entregar los siguientes:

Central.—Sevilla: Nicolás Hoeckel, calle de las Infantas.—Cocentaina: Emilio Sanchez, regimiento de Sicilia, segundo batallón, segunda compañía.—Habana: Puro, Madrid, 48, principal.—Criptana: Do nuge Lamus, Imperial, 7.—Albama: Enrique Frisa, Ministerio de la Guerra.—Bilbao: Antonio Madrid Pacheco, Postas, 30.—Birrritz: Peco Guin Esequid, Ego, 30.—Bordeaux: Recuara, Madrid.—London: Alcazar, hotel Inglaterra.—Coimbra: Juan Rodriguez, Llavapiés, 49.

Este.—Alicante: Mendiola, España, 12.—Lisboa: Laporte, Castellana, 7 duplicado.

Oeste.—Barcelona: Ramon Rossell, calle de Santa Ana, 16.

Norte.—Zaragoza: Suarez, Palma Alta, 11.

Noroste.—Ceuta: Batallon Arapias, sargento Saavedra.

LA MESA DE FORNOS.

Comida del 8

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA

Purgantes.—Depurativas.—Antibiliosas.—Antihépticas.—Antiescrofulosas y Antisépticas.—UNA PESETA BOTELLA

Gran depurativo: UNICAS EN EL CONSUMO.—Ventas farmacias y droguerías

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Vera Cruz
con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico

Tras salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:
El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Vera Cruz.—El 20 de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Vera Cruz.—El 30 de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos

Las salidas de la Habana para New-York, son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana, los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 16, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.—El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para los de Liverpool, Hamburgo, Nantes y Burdeos.—El 29, con escala en Puerto-Rico el 4 ó 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo

El vapor CATALUÑA saldrá de Cádiz el 12 del corriente.

LÍNEA DE FILIPINAS
con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho Ho y Cebu y combinaciones a Kuroshio y Bushiro (Golfo Persico), Zanzibar y Mozambique (Costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hogo y Kokoama

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, a partir del 4 de Enero de 1896.

De Manila saldrán cada cuatro jueves, a partir del 23 de Enero de 1896

LÍNEA DE BUENOS-AIRES
con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LÍNEA DE FERNANDO POO
con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

LÍNEA DE MARRUECOS
Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER
El vapor JOAQUIN DEL PIRLAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas a familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servicios por líneas regulares.

Para más informes en Madrid, Puerta del Sol, 13.

EL REY DEL TOCADOR

LA ROSARIO

GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS
Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS A LA COCAINA
Lo más eficaz que se conoce para la curación de las enfermedades de la boca y de la garganta (anginas, tos, ronquera).
Los médicos las recetan y el público las conoce y distingue de los plagios.
Se venden a 2 pesetas caja en la farmacia del autor, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera), y en las principales de España.

Se vende papel por mayor, en la Administración de este periódico, San Marcos, 30 y 32.

EL CREDITO AGRICOLA Y EL AHORRO

Se vende a 2 pesetas en las principales librerías, y se remite libre de franqueo a los suscritores de El Correo que manden su importe en sellos de franqueo ó giro de fácil cobro.
A los libreros que pidan más de seis ejemplares, se les rebajará el 25 por 100.

Se venden dos casas en Zamora,

señaladas con los números 39 y 41 en la calle de San Torcuato.—Razon en Zamora, en el número 41, y en Madrid calle de Santa Engracia, 52, 2.º centro.

EL AGUA DE COLONIA DE SANCHEZ OCAÑA

es verdaderamente medicinal para la vista y la cabeza y un producto de toador especialísimo ya por su aroma delicado, como por su acción tan beneficiosa sobre el piel. El que la usa una sola vez, difícilmente la confunde con otras muchas que se titulan medicinales. Frascos de 1, 1.75, 3 y 6 ptas. Litro, 6 ptas. Únicamente en su farmacia. ATOCHA, 35, frente a Relatores.

ELIXIR
CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
Gastritis, Gastralgias, Clorosis, Vómitos, Pesadur del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.

PAPAÏNA TROUETTE
(Pepsina Vegetal)
UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA

PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET,
129 y 135, Calle de Saint-Antoine.

Deposito en todas las Farmacias.

GELLÉ FRÈRES, INVENTORES
PARIS, 35, rue d'Argout

EXPOSICION DE 1875 — MEDALLA DE ORO

NIGRITINE VEGETAL
Tintura para los Cabellos y la Barba

Esta Tintura es, sin contestacion, la mejor, la más eficaz y la sola inofensiva.

NEGRO, MORENO, CASTAÑO

Deposito en todas las perfumerías de España.

Sin Copoiba ni Mercurio
CURACION DE LA ENFERMEDAD DE LOS OJOS
QUEBINA LECHAUX
Este es el único medicamento que cura la enfermedad de los ojos, sin necesidad de recurrir a la cirugía ni a la aplicación de sustancias irritantes. Es el único que cura la enfermedad de los ojos, sin necesidad de recurrir a la cirugía ni a la aplicación de sustancias irritantes.

PUERTA DEL SOL
SERVICIOS FUNEBRES
Casa en combinacion con otras de su clase en España y extranjero. Material nuevo y elegante.—Primera exposicion de coronas.

DESPACHO PERMANENTE
TELEFONO 668

SOCIEDAD DE TELEFONOS
(SOCIEDAD ANÓNIMA)
Tarifas de precios de suscripcion al año

	PESETAS
Por una estacion particular.	300
Por una estacion para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma.	600
Por una estacion de uso publico.	1.000
Por un aparato supletorio para comunicacion con el telefono principal y con la Central.	75
Por un idem para comunicacion solo con el aparato principal.	71
Por un idem para comunicacion solo con la Central y un conmutador.	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.	50
Por cada otra direccion.	4
Por un conmutador de dos direcciones.	2
Cada otra direccion.	10
Un timbre (al año).	2

En las Farmacias, Perfumerías y Bazares
La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH^o FAY, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

RABANO IODADO

DE GRIMAULT y C^o
Farmacéuticos en París

El Jarabe de Rabano Iodado de Grimault y C^o, es una combinacion del Iodo con el Berro, el Rabano, y la Cocllearia, plantas antiescrofulicas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos.

Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rabano Iodado de GRIMAULT y C^o, con la ventajosa circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos más delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de iodo de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los más notables resultados en el tratamiento de la Tisis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Linfatisimo, la Raquitia, la Infartacion y la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumores, las Costras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara. Excita el Apetito, dá tono á los tejidos, combate la Palidez y la Blandura de las carnes, devuelve á los niños el vigor y la alegría que les son naturales. Es tambien un admirable medicamento contra las Costras de la leche.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C^o.
Paris. — Casa GRIMAULT y C^o
9, Rue Vivienne, 9

DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

Esquelas de defuncion
Se admiten en la Administracion de este periódico, San Marcos, 30, hasta las seis de la tarde.

IBARRA Y COMPAÑIA
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes Gijón y Sevilla.
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes, en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquin de Haro consignatario.

LAS PÍLDORAS ANTISÉPTICAS DEL DR. AUDET
Curan la tisis pulmonar y los estarnos crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoracion, quitan la fatiga y despiertan el apetito. 10 ptas. caja en las boticas. Depósito, Capallanes, 1

SABINA

FOR FEDERICO SOULIE

interés con que había escuchado y con que quería escuchar, se acercó á Silvestre por uno de esos movimientos rápidos y prontos que son en las mujeres verdaderos actos de valor.

Mde. Simon descansó con los codos en su taller, y Silvestre continuó diciendo:
—Señor Simon, vos no habéis penetrado lo bastante en mi vida íntima, en mi vida interior, para saber que nunca he pedido á nadie más de lo que tenía, que nunca se ha escapado de mis labios la menor queja, ni el menor murmullo.

—Bien conocido es que cuando un hombre está descontento de su posicion, cuando se cree por cualquier título que sea, con derecho á tener otro mejor, deja entrever su descontento, ó sus pretensiones ya de un modo ya de otro, delante de las personas sobre todo que puedan influir algo en mejorar su suerte; pues bien, señor, es provoco á que digais aquí delante de los señores que están presentes, si he mostrado yo jamás el menor deseo, la menor esperanza, el menor sentimiento.

—Jamás,—respondió M. Simon, de quien se iba apoderando ya la emocion mal contenida con que hablaba Silvestre.

—Si es así,—replicó éste con voz trémula,—¿quiereis decirme cómo ha podido ser que una persona que no conozco... que no quiero conocer...—añadió con un acento casi moribundo,—se haya creído con el derecho de venir á echarme una limosna que mi pobreza no ha pedido á nadie jamás?

Lo raro de esta situacion estaba en que conociendo, como conocian lo que queria decir Silvestre, debian todos aparentar que lo ignoraban.

Sabina bajó la cabeza al oír la palabra limosna, como abrumada por el peso de la vergüenza que le causaba el haber dado el paso que había dado; Mad. Simon, en tanto, se sonrió tristemente, porque padecía con los dolores de Prosyn; no obstante, acompañó esta sonrisa con una mirada llena de orgullo que decía el placer que la inundaba al ver cómo sabia conservar su puesto; aquel que había colocado tan alto en su corazón.

M. de Bellestar hizo una mueca en el mismo sentido que su anterior sonrisa y que queria decir: «¡Jesús! tanta bombolla para una cosa tan simple.» M. Simon fué el único que supo continuar desempeñando el grave papel que se había impuesto, diciendo á Silvestre:
—¿Una limosna á vos? no os comprendo, querido amigo mio

De Prosyn miró á Mde. Simon y á monsieur de Bellestar, como para asegurarse de si ignoraban ó no como M. Simon lo que iba á decir, estándole muy poco trabajo el conocer que estaban perfectamente informados de todo.

Como Sabina estaba á sus espaldas, no la miró porque hubiese tenido que hacer un movimiento demasiado marcado; pero no necesitaba verla, porque estaba ya cierto hasta lo sumo, de lo que hasta entonces no había estado más que persuadido. Dejándose, pues, llevar por la amargura que le había dominado un momento, respondió á M. Simon:

—¿Y qué otro nombre que el de limosna dariais vos M. Simon á una cantidad considerable que se ha entregado á mi puerta, siu que yo tenga ningun derecho á ella á no ser el de mi pobreza?

En el embarazo en que M. Simon se hallaba, creyó lo más oportuno continuar aparentando una sorpresa tan bien fingida para que Silvestre no cayese en el engaño, por lo cual exclamó:
—¿Qué me decis? ¿con que se ha entregado para vos en vuestra puerta una suma considerable?

—El papel que la envolvía llevaba este sobre: «A M. Silvestre de Prosyn—á él solo.» Creo que no puedo dudar que esta limosna no me haya sido dirigida.

—¿Qué diablo!—dijo M. de Bellestar pasmado de ver que se hallasen todos tan embarazados por una cosa que le parecia tan fácil de resolver,—será alguna persona rica que os habrá conocido en alguna parte, que dotada de un alma generosa y llena de sensibilidad se habrá interesado por vuestra situacion.

Esta última parte de la palabra, la acompañó M. de Bellestar con una mirada graciosa y vencedora que fijó en Sabina, continuando despues como satisfecho de haber sabido apreciar tan bien á la que debía compartir el honor de llevar su nombre.

—Esa persona, caballero, siguiendo la inclinacion de una bondad superior, quiso sin duda venir en ayuda de un muchacho digno, por cierto, de su bondad.

Si la explicacion que M. de Prosyn había buscado, hubiera tenido únicamente lugar delante de las personas que, como la familia del procurador, amaba y respetaba; si M. y Mme. Simon ó la misma Sabina hubiesen sido los únicos que dejaron oír su voz en aquella entrevista, hubiera sido muy fácil que, á pesar de la necesidad de estar que sentia el corazón de Silvestre, la explicacion que éste venia á dar no hubiese traspasado nunca los limites de la moderacion que en un principio había guardado; pero la intervencion de M. de Bellestar fué el grano fulminante que determinó

la detonacion. Irguióse Mde Prosyn de repente, y clavando sus miradas de fuego en el semblante de M. de Bellestar, le dijo con una voz aere y alterada:
—No he venido yo aquí á preguntar á nadie el secreto de la piedad que yo haya inspirado; he venido tan solo á decir que no quiero esa piedad, que la tengo por un insulto, y que si yo pudiera descubrir que proviene de un corazón que late... bajo un traje azul, pediria muy pronto la razon que haya tenido para obrar así el que ha osado echarme al rostro una afronta semejante.

M. de Bellestar llevaba un traje azul, por lo que era imposible que la provocacion fuese más directa.

El marqués se apartó de Silvestre, le midió de alto á bajo con una mirada insolente, en la que se traslucia el sentimiento que tenia de no poder vengar en el acto aquella ofensa, castigando al que osaba desafiarse, y por un movimiento maquinal se abotonó el frac hasta la barba, como si se hubiese preparado á una lucha cuerpo á cuerpo.

Pero despues, tomando de nuevo su imperturbable aplomo, replicó guiñando los ojos como para dar más aire de importancia á su mirada:
—Caballero, el corazón que late bajo el traje azul, aunque se halla enteramente inocente de la piedad que se ha podido creer que mereciais, está pronto á tomar sobre si toda la responsabilidad que envuelve semejante accion.

—Señor,—dijo Mad. Simon, dejando su asiento y señalando á Sabina,—olvidais que estamos aquí;—y esto diciendo, corrió hácia su pupila, la cual, con la cabeza caída atrás y la mano apoyada sobre el corazón, parecia pronta á sofocarse.

—Señor de Prosyn,—replicó con severidad M. Simon adelantándose hácia Silves-

tre,—¿habéis venido aquí á buscar una querrela? ¿habéis escogido mi casa para llevar á ella el escándalo y la violencia?

—Os pido perdon, señor,—replicó Silvestre—y asiento en el alma que hayais podido decirme que he faltado al respeto que debo á vuestra casa, el día mismo en que pongo en ella los pies por última vez. Pero tengo que advertiros, añadio con una voz trémula de emociones, que he creído observar que han comprendido todos lo que quiero decir mejor que se ha dado á entender.

Callaron todos.

Silvestre contempló un momento todas aquellas personas, á quienes en otro tiempo había llamado sus amigos, y de las cuales acababa de separarse, y cayendo en la debilidad del dolor, se sintió de nuevo pronto á llorar, exclamando:
—¡Ah! ¡lo sabéis todos!

Despues tomándolos á parte uno por uno:
—Vos lo sabéis, señora,—dijo á Mde. Simon que tenía á Sabina en sus brazos—lo sabéis y os perdono de haberlo consentido, porque no me conceis; pero vos lo sabiais tambien, M. Simon, y vos no debiais haber consentido que se me hiciese una injusticia semejante. ¿Mendigo yo acaso? Señor, no gano con mi diario trabajo el pan cotidiano? ¿Voy yo publicando mi miseria? ¿He dejado yo escapar nunca el menor lamento recordando mi perdida fortuna? ¿Por qué, se ha ido á echarse esa limosna? ¿Por qué se ha descendido hasta mi desgracia para insultarla en su resignacion?

Volvióse entonces hácia Sabina que estaba llorando á lágrima viva, y arrastrado por la desesperacion que sentia hacia tanto tiempo, se dirigió directamente á ella, diciéndola con el corazón y con la voz llena de lágrimas:
—¿Será tal vez que os haya hecho alguna vez algun daño, señorita? ¿Os he faltado nunca al respeto que os debía... no sola-